
問5　意見等

・家に届くのが遅い、毎月の行事に間に合わなかったこともある。

・紙が上質すぎる、読めれば良いので節税を。

・毎月いらない。２カ月に１回発行で充分である。配るのがたいへんな手間です。

・Ｈ30．3月号の８ページ、ごみの写真が４枚あるが、何がダメなのかさっぱりわからない写真！！　もっと

わかりやすくのせて！！

・文句のつけようがないほど頑張ってみえるので、こちらが助かります。

・新聞にのるような事が、大きく、しかも多く取り上げられているので助かります。

・参考になる資料をありがとうございます。

・資料を作成したり、マスコミのような活動をされており、立派だと思います。

・自分は今年で４３歳になりますが、１０年前に病気になってしまって、健康の状態を知りたくてもう少し

ページ数を増やしていただけると幸いです。あと、パズルが好きなのでこれもお願いします。

・細かい情報まで書いてあり、養老町が行政の頑張りにより発展していることが分かりました。素晴らしいな

あと感じました。

・子どもが描いた表紙の文字が毎月変わって（小さな文字もあり）インパクトがない。年寄りには見にくい。

一人の人の文字で一年間続けてほしい。

・表裏はカラー印刷になっているが、中は白黒になっている。今月号ならプラスチック製容器包装収集の現状

と分別徹底のお願いの写真はカラーになっているともっと分かりやすいと思うのだが。

・プラスチック製容器収集の現状の白黒写真には、もっと詳しい良、否の説明があるとよい。



・リタイア後（２年前）１カ月に一度実家に来ており、広報はほぼ毎号読み、行事、イベント等チェックして

いる。自宅にいるときは時々ネットでホームページからチェック。中日新聞西濃版と合わせ参考になってま

す。（役立ってます）

・各記事の終りに担当部課の電話番号が記載されていますが、終りのページあたりに各部の電話番号をまとめ

て記入しておいてほしい。役場に℡する時にすぐにわかるのでお願いします。

・毎回楽しく読ませていただいています。１か月分の広報を製作されるスタッフの皆さんの苦労と努力を考え

るとこれ以上のお願いはできませんが、「マンネリ化」しているように想えてなりません！！

・人を引き付ける情報を増やしてほしい。地域の情報で参考になる、まねをしたいと思うものを載せてほし

い。

・プラスチックゴミについての写真はわかりやすかったので、具体物が効果的である。行政で困っていること

をいち早く載せていってほしい。

・文字を大きくしてください。

・アニメを入れてください。子どもでも読むかもしれません。よろしくおねがいします。

・現在発行されている「ようろう」広報紙、大変良く出来ているのでこのままで良いと思います。表紙の写真

などについてもとてもいいと思います。

・倫理研究所は私的な団体と思いますが、広告として掲載されるのはいいですが、記事としてはいかがなもの

かと思います。

・町民文芸、毎回掲載されていますが多いと思います。

・多くの情報誌が町からくるが、全部お金がかかっている。ほとんど読まないし税金のムダ遣い。国も県も町

も借金だらけ、将来どうする？

・限られた紙面の中で、よくまとめられていて読みやすいので、今のままで充分だと思います。

・ＩＴ時代とはいえ、まだまだ情報誌は大切な情報源であり、読み物としても貴重な存在。これからも読み易

く楽しくなるような広報紙づくりにがんばって下さい。

・カラー印刷はいらない。写真はいらない。文字はこのままが良い。

・防災、減災に対する一般知識（シリーズで伝える）

・町内各地域の特徴や人気スポットの紹介



・広報「養老」をとじて保管できるファイル（バインダー、１年分）を町民に配布できないか検討してほし

い。そんなにコストのかからないファイルで良いのでよろしくお願いします。

・町の行事やイベントについて、小さなものや町文化会館などで行われる町主催でないイベントについても知

りたいです。（演奏会や生け花など）

・町政の情報が一番知りたい。特に議会での質問と町側の回答を、ある程度詳細に報告してほしい。今の量で

は議員、町に対し、チェックが働かない。

・わかりやすく、この書式に見なれているせいか、みやすいです。毎月大変でしょうが、これからもよろしく

お願いします。

・活字が小さい。

・町内で発生した事故、事件に関するものの記載、掲載（町民に参考“注意喚起も含む”となるもので、解説含

めて掲載する）

・自分に必要なところをかいつまんで読んでいます。読みやすい。町政のところはあまり読まない。息子が三

十後半になっています。結婚につながるようなコーナーが欲しい。

・上等の紙ではなくコストが安いといいなあ。

・“社協ようろう”が見やすい。

・おくやみはなくした方が良い。

・写真をもう少し多く使用して、活動内容のＰＲをしてみては。

・老夫婦（後期高齢者）二人きり世帯です。電話はありますがパソコン、ワープロ等はなく、操作もできませ

ん。インターネット、メールとやらも全くできません。日々の情報は、ＴＶ、ラジオ、町報がたよりです。町

報の文字をもう少し大きくしていただけるとありがたいです。（写真、広告等は小さめにしてでも）

・税収減の中、ムダを省くため広報紙のページを割き、改善すべき。広報紙を毎月、自治区、区、戸別にそれ

ぞれ部数仕訳を要し、その手間と時間を積算すると大きなロス、ムダと思います。回覧板方式に切り替えるべ

きと思います。

・議員活動の中味（どんなビジョンがあるか、何をどうしたいか、各人の信念とそのための活動経過を知りた

い）

・議会が研修と称して出張した場合、その成果を町行政にどう生かすか、聞きたい。

（議会だよりでも紹介してほしい）



・「おめでた」「おくやみ」は記載しない方がよい。

・子育てをしているママへの情報を１つのページにまとめてほしい。健診等の案内と、児童館や図書館でのイ

ベント情報がバラバラなので少し見ずらいです。

・犯罪等の発生状況について、去年と比べてグラフにすると気をつけねばと思う。他、オレオレ詐欺もそう、

啓発になると思う。

・地区での活動を大きく取り上げ、もっとたくさんの人に読んでもらえるといいですね。各号に取り入れるな

どの工夫も大事だと思います。

・環境問題で、ビニール、プラスチックの分別が今一つ、不明な点があり貴方課に問い合わせるも、他人事の

ようでそちらの判断に任せます、という言葉があり、不適切と思われるため、少しづつでも徹底しようと思わ

れたなら、３月号、８ページのような情報はよいと思われる。その都度守ってもらいたい案件を１,２ページ取

り入れるようにしたらいいと思う。（ゴミ問題だけではない）

・地域のいろいろな情報が分かり、毎月楽しく読ませてもらっています。大変だとは思いますが、町民の為こ

れからもよろしくお願いします。

・県から見た町の現況、例は空家対策、農地問題、河川対策等、行政懇で聞いた事や配布資料を町民に広く伝

えてほしい。

・「人口の動き」町民数と実者との違いは何か、死者１０名も異なる。毎月明確な対応をしていただきたい。

・年間の議会一般質問のダイジェスト版を広報にのせてもらいたい。（議会だよりの概要版程度）

・広報「養老」の右とじ（右に穴がある）を現代の左とじに（できれば、です）

・養老町ＨＰに前項載っており、印刷物を配布する必要はないと思う。必要な人のみ関係施設備付のものを持

ち帰ればよい。最新情報を得ることが出来る。反面、ＨＰには数年前からの情報から載っており、削除するこ

となく残っている。整理してほしい。

・小学生や中学生が読む気になるように、低年齢層の声を掲載するコーナーや、学校であった事を載せると、

孫と祖父母間での話題が増えよいのではないか。

・定期的に内容を変えるコーナーが１つあってもいいと思う。

・町の歴史や文化を町内の人が知らないので、コラムでもいいので毎月載せてほしい。図書本の情報、料理の

レシピなどは必要ないと思う。

・まちの話題、いろいろのスペースが多すぎるので、縮小して「保健や医療関係の情報」に当ててほしい。

・期限のあるものは、数字の下に下線を引くのではなく、数字を大きくし色つきとしてほしい。

・広報を毎月ファイルに綴じるとき、広報は右側綴じとなっているので左綴じにしてほしい。

・生涯学習のみんなの輪を広げるようにしてほしい。サークルは輪が小さくなる。生涯学習が５年で切るのは

おかしい、永年にしてほしい。

・知らずに損をしたとの声を耳にしますが、受けられる救済で制度自体を知らないため、又情報を得られず損

を被る事がおきないよう、広報を提供してもらいたい。



・最近の広報は読みやすく理解しやすい工夫があると感じています。しかし、少子化、財政難である事をもっ

とわかりやすく、一人一人がどう協力していけるか、また、ごみのルールなど全町民が協力できることを主に

みんなで一緒に町づくりが出来る方向性が欲しいです。

・文字をできる限り大きくしていただけると嬉しいです。

・町長、副町長、各部長等の責任者の行政上のコミットメント（公約、誓約、約束、あるべき目標）に対する

実績と中間報告を議会とは別に記載して、責任ある活動（各行政）とその改善成果を広報に記載してほしい。

「やっている町行政と活動を」求めたい。期待する。

・ＰＤＣＡで当り障りのない行政、町政広報からの脱却、ＰＤＣＡのスパイラル向上活動の見える化活動でわ

かりやすい、ひたしみやすい町広報へ。（小学生高学年又は１８歳以上がわかる様記載）

・広報の改善委員を公募し、役立てる活動をしては。

毎月の配布心待ちし、楽しみにしています。どの自治体の広報より立派で引けをとりません。表紙も格調高く

題字を小中学生の書いたのを載せたのは、本当に良いアイディアだと感心致しました。内容も充実しています

しね。他県に嫁いでいる娘２人には改元1300年関連記事をコピーして載せ大いに喜ばれ郷里は本当に良いねと

言っており養老町で生まれ育った事を誇りに思っています。最後にスタッフの方々に感謝申し上げます。


